
VAY INFOS 
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EDITO 

Cette année 2022 nous aura permis, malgré les difficultés, de retrouver une vie sociale digne de ce 

nom. Les isolements et contrôles nous semblent lointains. Espérons que nous n’aurons pas à vivre de 

nouvelles contraintes et restrictions liées à la recrudescence de la Covid. 

Nos associations se portent bien. 

Pour une fois, commençons par nos seniors de 50 à 99 

ans; les Loisirs Vayens proposent depuis 2 ans déjà des 

activités diverses : jeux, balades, mais aussi voyages et 

repas festifs… Vous êtes de plus en plus nombreux à  

répondre à leur invitation. 

Côté sport, le Tennis Club, l’US Vay et J’y Vay au Bad 

voient leurs effectifs s’étoffer de jeunes licenciés. 

Toujours autant de cyclistes et de courses de vélos : 5 manifestations cette année en plus des 2  

sorties hebdomadaires.  

Té Ori Tahiti, après une période post-covid compliquée, recrute à nouveau sur un très large secteur. 

Les prestations extérieures sont nombreuses et pourquoi pas un nouvel échange à l’étranger ? 

Du côté culturel, l’été a été riche avec le Calamity Show. Outre la qualité du spectacle attestée par 

le nombre de spectateurs, on sait à quel point cet évènement est fédérateur pour notre commune. 

Preuve s’il en faut, 45 jeunes et moins jeunes ont à la fin du mois d’août intégré la troupe des  

Tréteaux pour nous offrir en novembre rire et émotion lors des 7 séances données à l’espace Léon  

Chiron.  

 

 

 

 

 

Grand merci aux membres des bureaux qui savent embarquer tous ces artistes et les spectateurs 

que nous sommes.  

Bien-entendu, pour mener à bien leurs projets, ils doivent pouvoir compter sur des équipements et 

des moyens. Aussi, le bâtiment photovoltaïque au plateau des fêtes, enfin terminé, a d’ores et  

déjà été investi par Vay Théâtre et les associations culturelles. En janvier, l’Intersociété prendra 

possession de la cellule qui lui est destinée. 

Avec les associations et le CCAS, nous avons pu à nouveau vivre un beau week-end du Téléthon,  

moment convivial au creux de l’hiver qui a permis d’adresser 9430 euros à l’AFM (don du même 

ordre qu’avant Covid). 

Au niveau sport, l’éclairage du terrain de foot étant vieillissant et énergivore, nous étudions son 
passage en LED conjointement à la mise en place d’un éclairage sur le terrain de tennis. Ce dernier 
devrait permettre de répondre aux besoins lors des matchs. 
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FEVRIER 
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EDITO (SUITE) 

Bien-entendu, votre quotidien ne se résume pas à la vie associative. De nombreux travaux ont été 

menés sur la voirie, route de la Grigonnais, route du Cens…  

Nos services techniques se verront dotés, fin d’année 2023, de nouveaux locaux fonctionnels.   

Côté humain, Xavier Beloeil que vous avez certainement croisé sera titularisé et passera à temps 

complet. Outre l’augmentation du nombre d’habitants, le non-recours aux désherbants depuis  

plusieurs années déjà,  cimetière compris, nécessitent d’avoir des agents. Un petit rappel aux habi-

tants du bourg : il vous appartient de désherber le trottoir devant chez vous.  

Notre commune connaît une période de mouvements importants puisqu’après le remplacement 

d’Henry Lecoq (en retraite) par Olivier Garaud à la voirie, c’est Brigitte Braux, agent d’accueil, qui 

fera valoir ses droits à la retraite fin mars, mais également notre directeur des services, 

Jean-François Le Perff, après seulement 2 ans et demi  qui choisit de se rapprocher de son domicile 

en rejoignant la commune de Rougé. Quel début d’année ! 

Quelles perspectives pour notre commune ? 

Comme vous le savez, la Communauté de Communes est en cours d’élaboration du PLUI (Plan Local 

d’Urbanisme Intercommunal). En août 2021, la loi « Climat et résilience » a pour objectif de ne plus 

artificialiser les sols pour des raisons environnementales : c’est la ZAN (Zéro Artificialisation 

Nette). Quelles en sont les conséquences chez nous ? D’ici 2030, nous devons réduire de 50% notre 

consommation d’espace. Recherche de dents creuses à l’intérieur des bourgs, raréfaction des zones 

constructibles, diminution des superficies des terrains, construction en hauteur… L’habitat devra 

évoluer dans notre territoire même s’il reste en tension. 

Comme vous avez pu le constater, les travaux au domaine de la Cineraye sont déjà bien entamés, 

les terrains seront disponibles au printemps, la commercialisation se poursuit. 

Ces constructions devraient permettre de maintenir nos effectifs scolaires. Aujourd’hui, nous 

sommes dotés de 11 classes, 6 à l’école Bois-Viaud et 5 à L’école Saint-Yves. Chaque midi, ce sont 180 à 

200 enfants qui déjeunent au restaurant municipal. Matin et soir, notre Accueil Périscolaire re-

groupe jusqu’à 70 enfants. Nos agents font le maximum en cuisine ou en salle pour nos plus jeunes. 

L’avenir, les élus du Conseil Municipal Enfants le construit avec nous : collecte au profit des restos 

du cœur, étude pour l’installation d’une tyrolienne… Ils nous bousculent… 

2023 sera marqué d’un évènement majeur : le Congrès départemental des sapeurs-pompiers avec les 

90 ans du centre de secours. Je sais qu’ils pourront compter sur l’aide de nombreux bénévoles, mais 

aussi sur une participation nombreuse de la population. Ils sont compétents et disponibles, ce sera 

l’occasion de remercier nos 44 sapeurs pompiers volontaires.   

Si mon discours se veut optimiste, je n’oublie pas les difficultés : guerre en Ukraine, droit des 

femmes et des minorités bafouées en Iran, en Afghanistan et ailleurs, chômage, travail précaire et à 

temps partiel…solitude ou maladie… Soyons vigilants et attentifs aux autres, mais sachons  

également regarder la situation positivement et construire l’avenir. 

A vous tous, je souhaite une bonne année 2023. 

Bien sincèrement 

Marie-Chantal Gautier 

Nos agents vous accompagnent  

Cérémonie des vœux :  

Samedi 7 janvier à 10h30  
Espace Culturel  

Venez nombreux !  



Naissances  

Albane LANOË, 12 Route de Nozay,  

24 septembre 

Rory BAUDOUIN, 17 allée des Sources, 3 octobre 

Ewen & Naël MOREAU, 5 La Daviais, 20 octobre 

Emmanuelle LIBOIS, 12 Le Champ des Vignes, 13 novembre 

Emy EON, 13 Les Avairies, 13 novembre 

Lison MONDAIN, 33 rue du Chêne, 30 novembre 

INFOS MUNICIPALES 

Décès  

Morvan LEBLOND 
8 Impasse de la Freschais, 35 ans  

Lucien POIRON (porte-drapeau de 

l’UNC-AFN Vay) 

18 rue des Langes, Le 

Gâvre, 84 ans  

ETAT CIVIL... 

Déclarations Préalables 

26/09/2022, HAULBERT Cécile, 24 Route de Nozay, bardage du pignon ouest  

26/09/2022, DANIEL Aurélie, 14 Route de Nozay, pose d'un portail électrique et pose d'un parevue 
26/09/2022, SCI ATAIS , 2 route de Nozay, changement d'ouvertures  
26/09/2022, LEMAITRE Sébastien, 1 Impasse de Langast, changement d'une fenêtre de toit,  création d'une fenêtre et d'une 
fenêtre de toit 
26/09/2022, CANIPET Louis, 6 Allée des Saules, changement de porte d'entrée  et ravalement de façade 
24/10/2022, GOUDY Yves, 5 Rue de la Barre du Chêne, installation d'une pergola 
26/10/2022, LEROUX Vincent, 1 Rue du Carrefour, division parcellaire en vue de créer un lot à bâtir 
24/10/2022, COMBLE ECO , les Landes de Luquet, installation de 26.40 m² de panneaux photovoltaïques 
14/11/2022, CUVELIER Dylan, 7 Rue des Petites Landes, remplacement de porte de garage par une baie vitrée pour 
 transformation du garage en pièce de vie 
14/11/2022, CHEVALIER Théo, 11 Malicorne, pose de fenêtres de toit, d'une fenêtre, de volets roulants et changement de 
porte d'entrée 
14/11/2022, NRGIE CONSEIL , 7 Route du Gâvre, installation de panneaux photovoltaïques 
15/11/2022, NEVEU Thierry , 17 Bain, installation d'une pergola 
23/11/2022, MARCHAND Guy, 2 bis le Bout des Haies, changement des ouvertures 
23/11/2022, BACHETER Nicolas, 2 Langast, remplacement de porte d'entrée  

25/11/2022, THOMAS Alison, 2 le Chêne Rond, création d'une fenêtre  

Permis de construire :  
03/09/2022, LEHUBY Olivier, Le Mesnil, extension et réhabilitation de maison existante  
14/09/2022, MOSNY Melvinn & BRENELIERE Lindsay, 10 Malicorne, rénovation, extension d'une maison d'habitation et  
création d'un garage 
22/09/2022, GERARD Gaëtan & Dorothée, 32 Clégreuc, extension d'une maison d'habitation 
22/10/2022, BONNEAU Baptiste, 3 La Rousselière, aménagement d'une partie des combles 
14/10/2022, DESBOIS Julien, 12 la Place, déplacement d'un hangar et  bardage 
18/11/2022, BLAIS David & BRUNELIERE Ludivine, 12 rue du Pré du Rocher, extention d'une maison individuelle avec carport 
attenant et garage indépendant 
22/11/2022, LIBOIS Arnaud, 12 le Champ des Vignes, construction d'un carport  
24/11/2022, HERSANT Eric et Clarisse, 5 Allée des Grandes Quinoires, création d'un carport et d'un abri de jardin 
28/11/2022, GENDRON Jessica, 8 la Bergerie, extension d'une maison d'habitation après destruction d'une véranda 

En vrac ..  

Afin d’améliorer le réseau, Orange installe 

une nouvelle antenne sur notre commune.  

Celle-ci sera installée sur le mat existant sur 

le site de la CUMA 

 

TARIFS Des services communaux 

(salles, bois de la commune…) 

Le conseil municipal a délibéré sur une augmentation des 

prix  de 5 %.Le tarif des photocopies reste inchangé. 

Tarifs consultables sur le site www.vay.fr 



Infos municipales 

DES COMMERCANTS ET ARTISANS DYNAMIQUES 

 

Après la reprise en novembre du Vival(1) par Bastien Gaufriaud, c’est 

au tour d’Océane Goata et Vanessa Fauchet, accompagnées par 

Jean-François Quitenelle, cuisinier, d’ouvrir le « O’Vayritable »(2) . 

Après de longs mois de fermeture, c’est avec beaucoup de plaisir 

que nous voyons le bourg s’animer à nouveau tous les midis. Les 

convives sont nombreux à souligner la qualité des plats servis.   

N’hésitez pas à en faire autant !  

Des projets également pour Marie et Selveggia de « Coiff’Actu » qui nous réservent elles aussi quelques  

surprises pour 2023…. 

Pour nos artisans, avec la Communauté de Communes, 

nous devrions en 2024 nous projeter sur la réalisation 

d’une zone d’activités qui leur permettra de s’installer 

route de Plessé. 

(1) Une étude est en cours pour la rénovation et l’agrandisse-

ment du Vival.  

(2) La commune a conclu un bail dérogatoire avec les  

repreneuses comprenant le restaurant, le logement au-dessus et 

le pas de porte 

Et les éoliennes ?  

Vous êtes nombreux à nous interpeller concernant l’avancée du dossier.  

Suite à la décision de la cour d’appel du tribunal administratif de Nantes, le Préfet a  

donné l’autorisation environnementale de construction du parc. Cet arrêté est affiché en 

Mairie et visible sur notre site web.  

Le ministère a déposé un pourvoi en cassation le 24 août pour se désister depuis « faute 

de moyens ». Ne nous voilons pas la face : la production d’énergie est considérée 

comme primordiale aux yeux du gouvernement. 

Avec l’association « Vay Avenir » et les riverains, nous travaillons à la rédaction d’un  

recours. Celui-ci sera déposé par notre avocat début janvier 2023. 

LOTISSEMENT DE LA CINERAYE 

 

Vous avez pu le constater, les travaux vont bon train route de Plessé. La mise à disposition des terrains 

est prévue pour le printemps 2023.  

La commercialisation bat son plein. La majeure partie des terrains est libre de constructeur ; néanmoins, 

sur une zone, la mise en œuvre de matériaux de ré-

emploi est proposée, avec l’utilisation de containers 

maritimes recyclés et réaménagés pour donner un 

habitat performant.  

Contact : Nexity - Aurélie GUILLON - 06 13 86 06 70  

Stéphane Templier, boulangerie, Vanessa Fauchet et Océane Goata,  

café-restaurant, Bastien Gaufriaud, épicerie, Marie Le Nahelec, salon de coiffure 



Infos municipales 

Bâtiment Photovoltaïque 

Après de longs mois de retard, le bâtiment d’environ 800 m2 

peut être utilisé par nos associations culturelles et l’Intersociété 

pour leurs stockages et atelier de fabrication des décors.  

D’un commun accord, les extérieurs (graviers et clôtures) seront 

pris en charge par les associations ainsi que la consommation 

électrique pour le chauffage des locaux costumes de Vay théâtre et des Tréteaux.  

Le coût final pour la commune est de 165 021.74 € HT ...comprenant la dalle béton, les murs extérieurs, le 

bardage, l’installation électrique, la plomberie et les réseaux... 

Centre Technique Municipal 

Début décembre les travaux de terrassement ont débuté pour 

la construction du CTM qui devrait durer 9 mois. 

Le coût de l’opération est estimé à 820 000 € HT, sans recours 

à l’emprunt. Les premières estimations étaient à 700 000 € HT: 

nous subissons de plein fouet l’envolée des prix des matériaux.  

Une subvention de 100 000 € nous a été accordée par la  

Préfecture au titre de la DETR. 

Les entreprises retenues sont les suivantes :  

Lot 1 – VRD – Terrassements : Charier Tp, Nozay (44) : 142.000,00 € H.T.  

Lot 2 – Gros Œuvre – Maçonnerie : Vay Maçonnerie, Vay (44) : 179.532,05 € H.T.  
Lot 3 – Charpente & Bardage Métallique : Constructions Martin, Martigné-Ferchaud (35) : 245.000,00 € H.T.  

Lot 4 – Menuiseries Extérieures : Egdc Métallerie : 7.753,11 € 
H.T.  

Lot 5 – Menuiseries Intérieures – Cloisons Sèches  Quadrinov, La 

Chapelle Sur Erdre (44) : 34.799,41 € H.T.  
Lot 6 – Carrelage – Faïence : Lbs, St Sulpice Des Landes (35) : 

12.103,80 € H.T.  
Lot 7 – Peinture - Finitions  :Frémondière, Orée D’anjou (49) : 

2.317,27 € H.T.  

Lot 8 – Chauffage – Ventilation - Plomberie  La Régionale, Ste 
Luce Sur Loire (44) : 39.792,83 € H.T.  

Lot 9 – Electricité :Gergaud Industrie, Redon (35) : 42.734,56 € H.T.  
Lot 10 – Clôtures Portails : Mouchet Paysages, Le Gâvre (44) : 21.351,50 € H.T. 

 

Eclairage public, consommation d’énergie 

Depuis 2015, la commune adhère au groupement d’achat gaz et électricité porté par le Territoire Energie 

44 (anciennement Sydela).  

Nos collectivités ne bénéficiant pas du bouclier tarifaire, pour l’année 2023, une augmentation du tarif  

électricité de 50% est prévue. Nul doute que sans ce groupement, elle aurait été bien supérieure. 

Afin de limiter l’impact de cette hausse et dans un souci d’économie d’énergie, nous demandons aux  

utilisateurs de nos bâtiments communaux d'être, avec nous, vigilants pour limiter les consommations. 

D’autre part, le fonctionnement de l’éclairage public va être modifié dans les prochaines semaines : un 

éclairage minimal sera mis en place dès 20h30 au lieu de 23h actuellement.  

NB: pour l’année 2022, la consommation d’électricité représente un cout de 50 000 € pour la collectivité. 



 

ECOLE BOIS VIAUD 

 
Pour cette année scolaire 2022/2023, notre thème de l’année est « les 
4 éléments » : terre, air, eau et feu. Nous avons bénéficié, avec nos 6 
classes, de notre 1ère intervention avec les pompiers pour découvrir 
les véhicules ! 
 Nous avons fait notre cross annuel pour l’association Mathys.  
Nous sommes allés à notre 1ère séance de cinéma dans le cadre de 
cin’école au Nozek avec les 6 classes. Nous continuons nos projets 
forêt et potager avec l’association Potageons en utilisant le matériel 
sur la photo acheté par l’Amicale. Les élèves de cycle 3 ont bénéficié d’un atelier de préparation en classe 
pour le spectacle : « Un petit pas pour l’homme » qu’ils ont vu à la Grigonnais. 
 Nous aurons un spectacle offert par l’Amicale pour Noël. Bonnes fêtes de Noël ! 
 

Les inscriptions pour l'année scolaire 2023-2024 sont prises au secrétariat de la mairie dès maintenant.  

Afin d’envisager les effectifs de la rentrée 2024, nous vous invitons à vous présenter en mairie avec votre 

livret de famille et le carnet de santé de votre enfant.  

Enfance jeunesse 

4 nouveaux élus au Conseil Municipal des Enfants 

Comme tous les ans, les élèves de CE1, CE2, CM1 et CM2 (près de  

140 électeurs au total) de nos deux écoles ont élu leurs représentants au 

CME. Ils ont chacun une carte d’électeur et votent exactement comme les 

grands avec l’isoloir, les petites enveloppes, leur signature et l’urne.  

10 élèves de CM1 se sont portés candidats et ont fait campagne dans leur école. Tous les candidats ont 

proposé des idées intéressantes et nous les en remercions. Ont été élus cette année Salomé Gautier,  

Orlane Guichard, Maxime Panhaleux et Camille Pomérat : bienvenue à eux, qu’ils soient les porte-

parole de tous les enfants de la commune, qu’ils s’inspirent aussi des idées de ceux qui n’ont pas été élus 

afin que le CME soit le plus représentatif possible. Vous les retrouverez avec leurs col-

lègues à l’occasion des vœux du Maire le 7 janvier, n’hésitez pas à venir 

les rencontrer. 

Nous remercions Zoé Chevalier, Baptiste Desgré, Mathys Jozelon et  

Lili Marsac pour leur investissement durant ces 3 dernières années au 

sein du CME. Leur mandat est terminé et nous leur souhaitons de  

s’engager de la même manière dans la suite de leur vie citoyenne. 

ECOLE SAINT-YVES   

Inscriptions   

Si vous avez manqué les portes ouvertes, vous avez la possibilité de 
solliciter un rendez-vous auprès du chef d’établissement pour découvrir 
l’école.   

Vous pouvez dès à présent téléphoner ou envoyer un mail en indiquant 
le prénom et le nom de votre enfant, ainsi que sa date de naissance. 
En attendant, l’école vous invite à vous rendre sur le site et faire une 
première connaissance avec l’établissement et ses projets.  

Tel : 02-40-79-57-80  -Mail : ec.vay.st-yves@ec44.fr   

mailto:ec.vay.st-yves@ec44.fr


CHEMINS D’AVENIR 

L’A.G. de septembre a confirmé les objectifs de l’association : 

- Création d’une dynamique jeunes dont les 8 – 25 ans, majoritaires au sein 
du C.A., définissent les principales lignes 

- Discussions libres et initiatives « professionnelles » (jardinage/élevage, 
travail du bois, atelier vélos – malheureusement vandalisé en septembre -, 
créations personnelles…) complétées par des visites de terrain (fermes, 
forum « métiers du bois » et rencontres de professionnels) 

- Découverte et protection de la nature, randonnées patrimoniales liant paysage/Histoire/Biologie (forêt du 
Gâvre, vallée du Don, étangs et bois vayens…) avec signalement de dégradations. 

- Jardinage et bricolage hebdomadaire au collège Mermoz de Nozay. 

- Accueil d’adultes de tous âges pour de simples visites ou un investissement dans l’association. 

 Nous continuons à participer aux manifestations communales en fonction de nos disponibilités
(Comité de massif forêt du Gâvre, semaine bleue et forum des assos au Gâvre, métiers du bois, forum des 
assos Blain, Pépites 44 Vay…) 

 Glanage, vente de confitures, compotes et jus de pommes, - des matières premières principalement 
vayennes transformées localement par Jocelyne -  assurent l’essentiel de nos ressources. Merci aux pro-
ducteurs et participants aux activités. Dons de particuliers et subventions municipales du Gâvre et de Vay  
complètent ces recettes afin de maintenir une adhésion peu élevée (6€ mineurs, 8€ majeurs, 11€ famille, 
15€ collectivité) 

 N’hésitez pas à nous rendre visite et à partager vos idées un après-midi rue du Martrais au Gâvre. 

 Heureuse année 2023 dans une nature préservée. 

Contacts :  cpncda@gmail.com ; tél 0658678204. Site : www.cheminsdavenir.com  

Environnement  

Deux évènements pour passer l’hiver à « Potageons à la Fontaine Madame »   

Le Samedi 28 Janvier à 18h30 dans la salle culturelle Léon Chiron – Entrée libre - 

Notre association accueille Franck Raffegeau pour une Conférence suivie d’un apéritif-discussions. Franck, 
président de l’Association « Sphère de vie » en Bretagne , nous parlera de « l’Adaptation du vivant 
en climat changeant » et nous fera une démonstration de sa fabuleuse « Sphère de Vies ». Un  
apéritif suivra pour continuer à échanger et discuter…. 

Le week-end du 4 et 5 Mars de 10h00 à 17h00 au plateau des fêtes de Langast – Atelier 
paniers en osiers – entrée  5 euros – l’osier est fourni sur place - 

Pour cette troisième édition, 2 « maîtres en paniers » nous apprendront et nous accompagneront dans la 
fabrication de différents types de paniers. Vous partirez ainsi avec un panier neuf en fin de week end : cet 
atelier s’adresse aussi bien à des débutants qu’à des amateurs éclairés ! Inscriptions auprès de Martine  
Hamon (hamonam19@gmail.com) ou Agnès Baltzer (agnes.baltzer@univ-nantes.fr) 

Nous vous attendons nombreux et aurons ainsi le plaisir de vous retrouver lors de ces  
activités d’hiver… Enfin n’hésitez pas à venir nous rejoindre sur le site de Potageons les  
Samedis matins…(second samedi du mois ou plus suivant la saison ) 

 VOIE VERTE 

Début 2022, le Conseil Départemental a budgétisé la somme nécessaire à la création d’une 
voie verte reliant Nozay à celle déjà existante, créée par la Communauté de Communes de 
Blain. La nouvelle voie s’étend sur 9.650 km et le tronçon Vay-Nozay est déjà utilisable. 
L’aménagement du reste de la voie est prévu automne 2023.  

Ces réalisations permettent aux habitants de notre commune de pratiquer marche, vélo, 
trotinette ou patin à roulette, en promenade ou pour se rendre au travail, en toute sécurité. 

 Le Département assurera le balayage et l’entretien tandis que la commune s’occupera  
de l’élagage des haies. 

mailto:hamonam19@gmail.com


portrait 
Nous avons choisi pour ce numéro de faire le portrait  de Cristina Gomes Fernandes, 
arrivée sur notre commune en 2019 et très intéressée par ce qui s’y passe. 

MA VIE PROFESSIONNELLE 

   

J’ai rencontré le père de ma fille Ana Rita et après 

sa naissance nous avons rejoint mon beau-père, lui-

même émigré Portugais à Paris. Nous avons vécu à 

L’Ile-Saint-Denis. Je travaillais comme femme de 

ménage dans une maison de la haute société  

parisienne. La dame qui m’employait m’a appris le 

français et a été longtemps un repère pour moi. En 

2001 nous sommes rentrés au Portugal mais un an 

après mon mari est reparti en France, me laissant 

seule avec ma fille. 2 ans après nous nous sommes 

séparés. J’ai travaillé dans une usine de bois exotique mais j’ai fait une infection pulmonaire à cause des 

poussières de bois. Je suis alors devenue agent immobilier. Pendant ces années-là, j’ai aussi rénové une 

petite maison que mon père avait achetée pour moi quand j’avais 2 ans. 

En 2008, le Portugal est très touché par la crise financière mondiale(2) et en 2010 je dois cumuler 2  

emplois (agent immobilier et courtier) pour m’en sortir. Je dois de nouveau me serrer la ceinture. J’étais 

pompier volontaire et on me propose alors un poste de pompier professionnel. J’obtiens mon brevet de se-

couriste et d’ambulancière (au Portugal, les pompiers assurent en plus de leurs missions classiques celles du 

SAMU et des ambulanciers). Je me marie en 2011 avec un pompier et nous aurons 2 enfants : Martim et 

Vicente.  

En 2016 et 2017, nous avons été très mobilisés par les feux de forêts : nous devions protéger les petits  

villages au milieu des pins et des eucalyptus(3). 105 personnes sont décédées dans ces feux, dont des pom-

piers. J’étais épuisée, j’ai vu la mort de très près, c’était l’enfer… Je voulais du temps pour moi, mes enfants 

et aussi mon Papa déjà très âgé. Nous avons donc décidé de cesser notre métier, auquel nous étions pour-

tant très attachés, mais qui était vraiment trop prenant. En France, mon beau-frère nous a  

proposé à la fois son appartement et un emploi, car lui-même déménageait en région parisienne. Nous nous 

sommes donc retrouvés fin 2017 à Saint-Herblain sans ma grande fille qui est restée travailler au Portugal. 

J’ai démarré mon emploi dans l’entreprise de nettoyage (les entreprises de nettoyage françaises emploient 

beaucoup de Portugais, comme dans le bâtiment). Au début je faisais aussi en plus des heures de ménage à 

domicile. Je commençais à 5 heures du matin et je pouvais finir à 20h00. 

MES DEBUTS 
 
Née en 1978 dans la grande ville étudiante (1) du Portugal, j’ai grandi à Anadia, un petit village au nord de 

Coimbra, dans une région agricole réputée pour ses cochons de lait et son vignoble de Bairrada. 

A l’époque la vie à la campagne était difficile. Aînée d’une famille de 4 enfants, avec des parents séparés, 

j’ai commencé à travailler à 16 ans. A 18 ans, je suis partie pour la Belgique dans l’espoir de trouver une 

vie meilleure. Rien ne s’est passé comme on me l’avait promis. Pour me loger, après des déconvenues, j’ai 

rejoint une colocation de Portugais. Puis j’ai fini par trouver un petit boulot dans le nettoyage, il fallait  

démarrer à 3-4 heures du matin : mon salaire était faible, pas toujours payé, et la vie en Belgique  

beaucoup plus chère qu’au Portugal. En 2 mois, mes maigres économies avaient fondu tout comme mes 

illusions : je sais ce que c’est que de ne pas avoir à manger.  

(1)  : Coimbra est l’une des plus anciennes université européennes, fondée en 1290.  

(2)  : 2ème pays le plus touché après la Grèce 

(3)  : les étés 2016 et 2017, plus de 150 000 ha ont brûlé  



Le quartier Saint Germain : là où est née la commune de VAY  

Au Moyen Age, pour augmenter leur influence et leur patrimoine, les abbayes envoyaient 
des moines construire des édifices religieux, souvent près des lieux traditionnels de culte 
comme les fontaines. Ensuite, avec les habitants de la région, ils déboisaient les alentours 
pour cultiver et groupaient l’habitat autour de leur monastère : ce sont les premières  
paroisses, ancêtres de nos communes. Chez nous, ce sont des Bénédictins qui choisirent 
d’établir un Prieuré-Cure entre 1155 et 1188, près d’une fontaine encore connue aujourd’hui 
pour guérir les maux de ventre des enfants et certaines maladies de peau. Il est fait mention 
de cet édifice dans une bulle papale de 1188 du tome II du Cartulaire Général de l’Yonne. Le 
souverain pontife de l’époque, Clément III, confirme l’inventaire des possessions de l’Abbaye 
Saint Germain d’Auxerre. Nous y trouvons cette ligne : « au diocèse de Nantes, le monastère 
de Saint-Germain de Aveio » (traduction française de monasterium Sancti-Germani de 
Aveio). Nous avons ici à la fois l’origine du nom de la chapelle et celle du nom de notre  
commune. En latin, Aveio et son dérivé Eveum signifient un lieu rempli d’eau (eveum a don-
né évier en français) : les terres marécageuses de notre territoire et les multiples cavités 
dues à une ancestrale et importante activité minière (devenues des trous d’eau qui ont pour la plupart été rebouchés à partir 
du milieu du XIXème siècle) ont sans doute inspiré ce nom. Aveio fut contracté en Vay au fil du temps : deux graphies pour un 
mot que la prononciation de nos anciens rendaient plus proches. En effet en patois, Vay se dit « vaille ». 

La paroisse s’est ensuite développée au XVIIème siècle autour de l’église Saint-Pierre-Aux-liens, édifiée précédemment à 
l’église actuelle (qui ne date que de 1890) sur le même emplacement. Le monastère quant à lui n’a jamais compté plus de  
3 moines. La dernière trace attestant de leur présence date de 1676. Il fut ensuite rattaché comme d’autres prieurés mauristes 
à Saint Germain des prés de Paris, la maison mère. 

En 1790-1791, suite à la Révolution, les biens du clergé sont confisqués. Le Prieuré, sa chapelle et les terres attenantes sont 
vendus à Joseph Mary, avocat à Saffré. La cloche de la chapelle est fondue. En 1805, Pierre-Jean Mary, héritier de son frère, fait 
don de cet ensemble au bureau de bienfaisance de Vay, qui devint ensuite le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale). Celui-ci 
est toujours aujourd’hui propriétaire de la chapelle. 

Depuis sa construction, la chapelle a connu plusieurs transformations. Aujourd’hui on y trouve un chœur roman séparé de la 
nef gothique par une baie romane du XIII ou XIVème siècle. Les encadrements des portes sont en grès roussard  (ferrugineux)  
et le dallage est en schiste de Nozay.  

Dans les année 70, le CCAS a vendu une partie des terres agricoles pour financer la réfection de la toiture. Dans les années 90, 
plusieurs stagiaires de l’Atelier de la fresque de Blain , spécialisé dans la technique des pigments naturels posés sur un enduit à 
la chaux, ont réalisé des fresques sur les murs latéraux. Elles représentent des scènes de la vie de St Germain d’Auxerre  
inspirées de vitraux de la cathédrale de Chartres. Dans les années 2000, le vitrail du chœur a été entièrement restauré, grâce à 
des dons et une subvention de la Fondation du Patrimoine. Plus récemment, une des poutres de 8 m a dû être changée suite à 
son effondrement. 

Ce texte a été rédigé à partir des recherches historiques de Xavier Doizy pour Mémoire de Vay et des archives de Jean Blandin 
pour le CCAS, notamment sur les rénovations de ces dernières années. Pour en savoir plus : le site internet de Vay, la page 
Wikipedia sur Vay, une visite de la chapelle en demandant la clé à la Mairie. 

MA VIE A VAY  
En 2019, nous avons souhaité déménager à la campagne pour retrouver l’ambiance de mon enfance. Nous 

sommes venus à Nozay pour visiter une maison dont nous avions repéré l’annonce mais nous ne l’avons 

pas trouvée. Nous sommes alors partis au hasard sur une route de campagne et nous sommes arrivés à 

Vay. En tournant dans la commune, nous sommes passés devant une pancarte « Maison à vendre » avec 

le téléphone du propriétaire : c’était la maison qu’il nous fallait. Quelques mois plus tard, ma fille a fait 

construire sa maison sur le terrain attenant, elle s’est mariée et est aujourd’hui elle-même maman d’une 

petite fille. Mon père quant à lui a passé ses dernières années ici, je m’en suis beaucoup occupée. Comme 

moi, il est tombé sous le charme de ce petit village aux grands pâturages et d’une histoire très riche. Il a 

toujours été curieux et comme il disait : «  le savoir n’occupe pas de place ». Son dernier souhait était de 

rester ici. Il est mort à 98 ans en juin dernier et je crois que j’ai réalisé son souhait... 

Je m’intéresse beaucoup à la commune, nous aimons marcher dans les chemins, mes enfants jouent au 

foot, j’ai adhéré à  l’association Avenir. Si je peux aider là où je suis, ça me plait beaucoup. Je m’investis 

dans l’Amicale Laïque de l’école du Bois Viaud : j’ai l’idée de proposer au printemps une chasse au trésor 

(comme ça se fait beaucoup au Portugal) permettant de découvrir Vay et son histoire ; je suis bien placée 

puisque j’ai la chance d’habiter près la chapelle Saint Germain. J’aime lire en français, regarder des  

Kdrama (séries sud-coréennes) mais aussi écouter le silence. Et surtout c’est toujours une grande joie pour 

moi quand quelqu’un me sourit dans la rue ! 



Culture loisirs 

Bibliothèque de Vay: 

 

-Soirée pyjama/lecture à la bibliothèque le 

vendredi 20 janvier de 20h30 à 21h30. A partir 
de 4 ans, en famille.  

Enfile ton pyjama, attrape ton doudou et c'est parti 
pour la ronde des histoires.... 

Réservation conseillée auprès de l'Office de tou-

risme : 07 60 46 99 00. 

 

-Le réseau des bibliothèques recherche des béné-
voles, vous aimez le contact, la culture, les livres? 

Nous serons ravis de vous accueillir dans notre 

équipe. Venez nous 
rencontrer lors 

d'une permanence 
ou appelez le  

02 40 79 31 65. 

 LES TRETEAUX DE VAY/THEATRE 

Au mois de février prochain, après deux années d'interruption, les Tréteaux de Vay auront la joie de vous 
présenter leur nouvelle création théâtrale: 

« Le Prénom! »  

De Matthieu Delaporte et Alexandre de la Patelière 

 

Une  conversation autour du prénom d'un futur bébé  ?  

Entre vérités cachées, surprenantes révélations,  

mesquineries et grands sentiments,  

Venez rire avec nous ! 

 

 

Les comédiens : Gaëtan Mérel, Nicolas Lambert, Maxime Ablin, Elise  
Tardivel, Aurélie Desrues.   
A la mise en scène : Guénola Couroussé et Marie-France Fougère 

Les cinq personnages vous proposent « leur mise en scène » le samedi 25 février et le dimanche  
26 février, le vendredi 3 et le samedi 4 mars, le vendredi 10 et le samedi 11 mars 2023 à l'Espace Cultu-
rel Léon Chiron. 

Alors, n'hésitez pas: pour passer une bonne soirée au cœur de l'hiver, inscrivez les dates sur le nouveau 
calendrier 2023 et surveillez les réservations lorsqu'elles seront ouvertes ! 

Réservations via Festik à partir de notre site internet: Les Tréteaux de Vay. 

Des permanences physiques auront lieu les samedis 11,18 et 25 février de 10h à 13h dans les loges de 
l’Espace Culturel Léon Chiron. Vous pouvez nous contacter au 07-82-43-31-02 ou par mail à lestreteaux-
devay@gmail.com. 

N'hésitez pas à aller sur notre page Facebook Les Tréteaux de Vay pour suivre notre actualité. 

     Au plaisir de vous y retrouver! 



Culture loisirs 

CHEMINS DES LOISIRS VAYENS 

Les 47 adhérents en 2022 de Chemin des loisirs vayens ont participé, entre autres 
à des repas en juin et décembre, une croisière sur la Mayenne en septembre. 

Pour 2023 de nouveaux adhérents se sont déjà manifestés. Un voyage est prévu le 
jeudi 4 mai 2023 au Tropical Parc. 

La reprise après les fêtes de fin d'année se fera le jeudi 12 janvier 2023. 

Des permanences auront lieu le jeudi 26 janvier 2023 de 14h à 16h et le mardi 31 
janvier 2023 de 10 h à 12 h à la salle Léon Chiron pour les adhésions 2023 à 16€ 
l'année.  Venez nous rejoindre.  

Bonne fêtes de fin d'année. 

Enfance jeunesse 

MEMOIRE DE VAY 
ELECTIONS DE SON BUREAU ET PROJETS A VENIR…  

 
Suite à son Assemblée Générale qui s’est déroulée  
le 3 décembre 2022, l’association « Mémoire de Vay » a  
procédé à l’élection de son Bureau : Jeanne DANIEL (présidente) 
Patrice GOUSSET (co-président), Paul Segalen (trésorier), Mickaël  
Sablé-Renoir (secrétaire), Marie-France Fougère (secrétaire adjointe), 
Jackie CLAVIER, Xavier DOIZY, Vincent LEROUX et Marie-Claude  
MUZARD (membres). 

 
 
 
 
 « LETTRES RUSTIQUES » par JACQUES FEUILLET  
LE DIMANCHE 29 JANVIER à 15h00 à la salle culturelle. 
Venez nombreux à ce spectacle en patois gallo mis en scène à partir de 
la correspondance d’un ouvrier agricole de la région. Ces lettres écrites 
entre 1927 et 1931 sont peuplées de personnages pittoresques : la 
mère Bicereu, ben rigoustine, Zidore son gars, le père Pescheloche qui 
est près d’ses sous, la patronne pas toujours d’un bon paÿ, Julien  
Pivert, qui s’ creu enguenawdeu, etc 
La mise en scène est d’Alexis Chevalier du Théâtre Messidor. Un accor-
déoniste, Gérard Vicet, et une « locutrice native », Marie-Annick Peuzé, 
accompagnent l’acteur Jacques Feuillet. 
 
Parlez-en autour de vous : emmenez vos anciens pour qu’ils 
prennent plaisir à entendre le parler d’autrefois et emmenez 
vos jeunes pour qu’ils le découvrent ! 
 

 
Les prochaines manifestations et activités : travail sur l’histoire du théâtre à Vay, mise à jour du site 
Internet dédié à l’association, participation au Congrès départemental des pompiers (6 mai)…] seront  
détaillées dans un prochain article. 
 
Tous les 1er samedis de chaque mois (de 10h à 12h), nous maintenons les permanences à la 
salle de lecture : vous êtes toutes et tous les bienvenu(e)s.   
 
Les membres de « Mémoire de Vay » vous souhaitent à tous une bonne fin d’année !  



Vous souhaitez vous investir et 

 être bénévole ? 

Nous vous réservons une soirée le  

27 janvier à 19h30 au centre de secours.  

EVENEMENENTs 

Un petit groupe d’amateurs de chants se réunis-
sent un jeudi tous les quinze jours à 18h30 à la 
salle polyvalente de Vay sous l’aile musicale de 
Michel accompagné à la guitare. Après un petit 
échauffement, les voix s’élèvent pour des  
canons, des chants à l’unisson ou à 2 voix, la 
plupart du temps en français et dont le réper-
toire a été choisi ensemble … Cette rencontre 
se fait dans une ambiance conviviale sans  
prétention sinon de se faire plaisir.   

Tous, homme et femme seront les bienvenus, 
pour se joindre à nous.  

Pour plus de renseignements, appeler JEAN au 
02 40 87 92 79 ou ANNE 06 40 08 98 90. 

La folle journée 

 s’invite à Vay ! 

  

Le 27 janvier 2023, grâce à la Communauté 
de Communes et la Région notre commune 
accueillera pour la 1ère fois « la folle jour-
née en région ».  

Concert de Musique Classique dans un semi-
remorque aménagé en salle de concert iti-
nérante. 

19h – Parking de la Mairie à Vay. 

Gratuit, tout public 

Réservation en ligne sur le site de la CCN, 
rubrique agenda/culture 

DU STREET ART A VAY POUR LES JEUNES   

La Communauté de Communes lance une résidence  
d’artistes destinée aux jeunes à partir du collège. Des 
street artistes du collectif nantais « 100 Pression »  

interviendront dans chacune des 7 communes pour faire  
découvrir cette pratique artistique et son histoire. Pour 

Vay, une réunion d’information va être organisée en début 
d’année. La date sera communiquée sur les réseaux  

sociaux. De 12 à 18 ans, vous êtes tous invités. Venez 
avec vos idées ! . Ensuite dans le courant de l’année vous 
pourrez participer à la conception de la maquette et à la 

réalisation de l’oeuvre.                           

Culture loisirs 



TENNIS CLUB DE VAY 
Le 11 novembre dernier, des joueurs  

licenciés du TC Vay ont invité des non licenciés pour un tournoi de 
doubles qui a réuni 16 équipes et bon nombre de supporters dans 
une ambiance festive. 
 
Les championnats en équipes quant à eux se poursuivent. Dès  
janvier 3 équipes hommes débuteront un nouveau championnat dont 
une équipe en pré-régional. L’équipe femmes est engagée en 1ère 
division. Et chez les jeunes, 2 équipes garçons poursuivent les ren-
contres avec l’équipe 17/18 ans en 1ère division départementale. 
 
Plusieurs travailleurs de l’ESAT Val de Vay sont également  
accueillis depuis quelques semaines par l’entraîneur du club Amaury 
Demas afin de découvrir et s’initier à la pratique du tennis. 
 
D’autres projets sont en cours au TC Vay comme l’organisation 
d’une journée au prochain tournoi de Roland Garros. 
 
A noter:  le samedi 4 Février SOIREE TARTIFLETTE  sur place ou 
à emporter. 
Vous pouvez réserver dès à présent au 07.80.08.79.57 ou tennisclubvay@gmail.com 
 
Nous vous attendons nombreux et l’ensemble du TC VAY vous souhaite une très belle année 2023! 

sport 

US Vay 
 
Fusion avec l’AS Marsac ?  
Le bureau de l’US Vay a organisé une Assemblée 
Générale Extraordinaire le jeudi 1er décembre à la salle  
polyvalente de Vay avec licenciés et dirigeants afin de les 
associer à la décision finale démocratique et collective.  
Après présentation du projet par Mathias Guittet et Hyanis 
Raud (co-présidents du club) et Fabien Collet (président de 
l’ASM) et débat, les 125 votants (sur 197 licenciés) ont  
émis un avis favorable (101 voix pour / 21 contre). 

Cela va déclencher de nombreuses mesures dans les mois à venir pour l’US Vay et l’AS Marsac. 
Nous tenons une fois de plus à remercier toutes les personnes présentes. Cette AGE symbolise un virage 
déterminant pour l’avenir du club, et elle n’aurait pas eu raison d’être sans la présence des licenciés et 
dirigeants. 

Après des travaux de remise en état suite à la sécheresse l’été 2022, le terrain d’honneur sera  
normalement disponible en ce début d’année 2023. Nous avons hâte d’utiliser à nouveau les 2 terrains. 

Côté extra sportif, nous remercions sincèrement les nombreuses personnes qui ont passé commande 
pour les repas à emporter d’octobre 2022 (près de 700 repas). 

Concernant les événements liés à la vie du club, voici ceux à retenir pour les mois à venir : 

- samedi 21/01/2023 (salle polyvalente à Vay dès 20h) : concours de belote 

- samedi 04/03/2022 (salle polyvalente à Vay dès 19h30) : soirée bourguignon 

- lundi 01/05/2023 (stade Pierre Bréhier à Vay) : tournoi jeunes catégories U10-U11 et U12-U13 

Les membres du bureau de l’US Vay vous souhaitent d’excellentes fêtes de fin d’année ainsi qu’une belle 
et heureuse année 2023. 

Suivez l’actualité du club sur le site https://usvay.footeo.com/ et rejoignez-nous en vous abonnant à 
notre page Facebook « US Vay ». Contact mail : club.usvay@laposte.net 

mailto:tennisclubvay@gmail.com
https://usvay.footeo.com/
https://usvay.footeo.com/
mailto:club.usvay@laposte.net


SOLIDARITE / entraide  

Solidep 

L’association de transport solidaire Solidep est née fin 2019 et couvre le territoire de la communauté de 
communes de Nozay. Elle permet de faciliter la mobilité des personnes qui n’ont pas de moyen de loco-
motion, ni de personnes proches pouvant les  accompagner. Les transports sont à  
demander par téléphone avec un délai de prévenance de 48h. Le coût des transports est fixé à 0,35€/
km avec un minimum de perception de 3,50 € et l’adhésion est de 3€ par personne pour  
l’année. Plus de 230 personnes ont bénéficié de ce service sur l’ensemble de la CCN en 2022. 
Ces conditions de fonctionnement  
satisfont de plus en plus de personnes 
puisque sur l’année 2020 on  
comptabilisait 2437 km parcourus pour les 
bénéficiaires résidents sur la  
commune de Vay et Le Gâvre. En 2021, 
nous en étions à 6973 km et pour 2022, 
nous arrivions à 10 000 km. 
Pour continuer à satisfaire ces demandes 
croissantes, n’hésitez pas à proposer vos 
services pour devenir accompagnateur. 
Pour toute  demande sur Vay, composez le 

07 71 20 24 37. 

TELETHON : c’est reparti 

9430 € ! Quelle générosité !  
  

Après deux années blanches dues à une présence insistante du COVID, les animations proposées par 
l’Intersociété et le CCAS au profit de l’AFM (Association Française contre les myopathies) se sont déroulées 
au mieux. Dès le 25 novembre, le club de badminton avait convié ses adhérents et les clubs voisins à un 
tournoi de doubles dans un esprit tout à fait amical. En fin de soirée, un don de 800 euros venait ponctuer 
cette première animation. 
 Le vendredi soir 2 décembre, les amateurs de ballon rond se rencontraient sur le terrain stabilisé  
tandis que galettes et vin chaud réconfortaient les participants. 
 Le samedi, dès 9H30, les randonneurs prenaient la direction de la Carduchère en empruntant les 
routes communales et la nouvelle voie verte récemment aménagée. L’accueil à la Ferme de la Chesnaie a 
été particulièrement apprécié avec une dégustation de produits locaux. Les cyclotouristes partis de leur cô-
té ont profité également de cet accueil. Pendant ce temps, l’équipe des chasseurs levés à potron-minet 
peaufinait le traditionnel pot-au-feu, les légumes offerts par l’ESAT de Vay que nous remercions vivement. 
Logés dans la nouvelle caserne des pompiers, les convives ont apprécié le repas servi. 
 L’après-midi, les danseuses de Te Ori Tahiti nous ont offert leur spectacle tout en grâce. L’exposition 
des voitures anciennes préparée par Alex a connu un franc succès. Des modèles plus que centenaires et 
encore en état de marche ont fait l’admiration des spectateurs et la joie des enfants qui ont bénéficié d’un 
petit tour.  
 Avec toutes ces actions de solidarité, une somme de 9430 euros sera versée à l’AFM et nous pouvons 
être fiers de notre contribution à la recherche médicale.. 

J’Y VAY AU BAD 
  Envie de pratiquer une activité sportive dans la bonne humeur ? Vous pouvez 
toujours rejoindre nos 32 adhérents le mercredi dès 20h30 et le vendredi de 18h à 20h. 

Pour les plus compétiteurs, possibilité de participer au 
championnat loisirs ou aux tournois organisés par les 

clubs du secteur. 

Cette année encore, notre tournoi au profit du Téléthon a remporté 
un beau succès. 

Un grand merci aux joueurs et visiteurs qui ont permis à notre 
association de faire un joli don de 800 €. 



POMPIERS 

Le samedi 14 janvier 2023, nous allons célébrer notre Sainte Barbe à La Grigonnais. Avant on disait 
comme chaque année…Cette journée permet à la famille des Sapeurs-Pompiers de se rassembler. Et bien 
cette fois-ci, voilà trois ans que nous ne nous sommes pas réunis. Ce sera l'occasion d'évoquer le bilan des 
années passées et d'aborder l'avenir. 

Nous remettrons la médaille d’honneur, échelon bronze, au caporal Quentin PIVAUT, Caporal-chef Adrien 
TRIVIERE, Sergent Frédéric JANVIER, Sergent David MONDAIN, Sergent-chef Tanguy MARCHAND. La  
médaille d’honneur, échelon or, sera remise au caporal-chef Michel MARCHAND et à l’adjudant-chef  
Thierry ROUÉ. De nombreuses distinctions seront également remises. 

Ce sera également l’occasion de présenter le bilan opérationnel de cet été exceptionnel, pour différentes 
raisons : 

- Canicule 

- Engagement extra départemental 

- Feux conséquents sur notre secteur 

- Disponibilité exemplaire de nos effectifs 

Nous évoquerons également le congrès départemental le 6 mai 2023 sur le site de Langast à Vay, les  
rencontres et riches échanges avec les écoles du secteur. 

Je vous souhaite une bonne et heureuse année 2023 et je compte sur votre présence lors de la célébration 
de notre sainte patronne à partir de 11h00 à la salle du Mil’lieu à la Grigonnais. 

Lieutenant VERGER Anthony ,Chef de centre du centre d’incendie et de secours du secteur de Vay 

Infos diverses 

Permanence parlementaire de 
notre député,  

Jean-Claude Raux :  
 

Abbaretz au 3ème lieu,  
8 place de l'église. 
02.49.86.00.05,  

permanence@jeanclauderaux.fr  

Un petit message en avance pour vous souhaiter de très 
belles fêtes de d’in d’année !  

Vous qui avez participé de près ou de loin, des petites mains 
de l’ombre à ceux qui ont œuvré dans la lumière… Nous 

sommes impatients de vous retrouver au  
repas de remerciements 

qui aura lieu : 

Vay Théâtre 

Attention ralentissez, un certain 

nombre d’habitants des villages 

se plaignent d’une vitesse  

excessive. Des contrôles de 

gendarmerie auront lieu,  

notamment route de la  

Grigonnais 

mailto:permanence@jeanclauderaux.fr


29/01- « Lettres  

Rustiques » par 

Jacques Feuillet 

Mémoires de Vay 

-Espace Culturel 

15h 

A vos Agendas ! 

28/01- Conférence 

« sphère de vie »  

Potageons -

Espace Culturel 

18h30 

18/03 - Assemblée 

Générale -  

Union Départe-

mentale des  

Sapeurs Pompiers - 

Salle  

Polyvalente 10h30 

 
4 et 05/03 - 

Atelier paniers 

d’osiers -  

Potageons - 

 Plateau des 

fêtes 10h-17h 

29/04 Repas de 

Remerciements 

Calamity Show 

Vay Théâtre  

Plateau des Fêtes 

18h30  

27/01 - Réunion 

préparation 

Congrès  

Bénévoles 

 Caserne 19h30 

 

21/01 - Concours de 

Belote -  

US Vay -  

Salle polyvalente 

20h 

04/02 -  

Tartiflette-  

Tennis Club -  

Salle Polyvalente 

19h30 

25 et 26/02 -  

« Le Prénom »-  

Les Tréteaux de 

Vay  -  

Espace Culturel 

20h30 (14h30  

dimanche) 

07/01- Vœux du 

Maire  

Espace Culturel  

10h30 

14 et 15/04  

Le Grand  

Bazar 

Cie du Lieu-dit  

Plateau des 

Fêtes 


